

# 議会報告会・意見交換会で出されたご意見・要望への回答

5月11日・12日・16日の議会報告会・意見交換会では延べ133名の方にご参加いただきました。

報告会と意見交換会では参加者の皆さんから様々なご意見や要望が出されました。その中で、議会全体としての見解を協議する必要があるため、当日回答を保留したものや、アンケートに寄せられた意見については、この掲示をもってお答えするものです。

議会では、報告会が終了してから7月末までに、各委員会ごとにご意見・要望について調査・検討及び意見交換を重ねてまいりました。ここに掲示した回答は、議会全員協議会で最終的に了承を得たものです。上段アミかけ部分が意見・下段が回答です。回答中の()は、検討を行った委員会名です。なお、町行政の考え方・対応に関するご質問については、町行政担当からの回答を最後に載せています。

## 議会報告会・意見交換会における意見・要望とその回答

### 〇5月11日（土）百合が丘児童館

6次産業化（※農業や水産業における加工・流通などの経営多角化）について、力を入れるべきだと思う。

⇒総務建設経済常任委員会の調査課題として、「オリーブ栽培、観光事業及びブランド戦略」があり、その中で調査検討をしております。（総務建設経済常任委員会）

定住促進のため、町内の空き家を貸してもらって保育関係の施設を作ったらどうか。実験してでも、活性化のために実施してはどうか。

⇒総務建設経済常任委員会の調査課題として、「定住促進の一環として空き家対策」があり、そこで調査検討しております。（総務建設経済常任委員会）

二宮町自然生物多様性協議会の報告書は生かされているのか。

⇒報告書は議員にも報告されました。平成24年度の第二次環境基本計画の策定時に、環境審議会ではこの報告書を資料として使い、検討しています。（総務建設経済常任委員会）

学童保育は保護者運営でなく、町で運営してほしい。

親が朝の6時・7時に出勤できるよう、安い金額での一時預かり保育ができるよう考えてもらいたい。

⇒今年度、町の「子ども・子育て会議」が設置されることから、学童保育についてはその会議の動向を注視し、委員会でも議論を重ねていきたいと考えます。（教育福祉常任委員会）

議会報告会・意見交換会ならではの分かりやすい報告をして、議会だよりとの違いを明確にしてほしい。住民にどのような影響があるかといった説明をしてもらいたい。

⇒より分かりやすい議会報告会となるよう努めてまいります。（議会基本条例推進委員会）

災害を想定して防災については地域と一緒にやってほしい。今日のような報告は、災害時の住民の安全について協力するという頭でやってもらいたい。

⇒現在、議員はそれぞれ、災害地区本部に配置されております。常日頃より地域と連携することに努めてまいります。（議会基本条例推進委員会）

### 〇5月12日（日）生涯学習センター（ラディアン）

北口商店街の花（ハンギングバスケット）は活性化のためですか。意義を議会としてきちんとつっこんでほしい。ひとつのことをきちんとできるような町になるよう、議会としてやってほしい。

⇒議会は、行政側から説明を受け、定例会においても総括質疑や予算審査特別委員会において質疑を行い、商店街の活性化に向け、予算案に賛成しました。（総務建設経済常任委員会）

肺炎球菌ワクチン接種について進めてほしい。

⇒町の財政を考えた上、国の定期接種化の動向を注視していきます。（教育福祉常任委員会）

虐待防止の臨床心理士が十分に力を発揮できるようにしてほしい。

⇒委員会として状況をきちんと確認し、必要があれば担当部局に働きかけていきたいと考えます。(教育福祉常任委員会)

下水道会計のグラフ、予算説明のグラフは分かりにくい。分かりやすい資料を出してほしい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

## 〇5月16日(木) 山西防災コミュニティセンター

吾妻山公園整備にお金をかけているが、町外からの利用者も多い中で、町民だけが負担するのではなく、町外のかたにも負担してもらえる方法を考えていただきたい。

⇒この件に関し、本会議で総括質疑を行った議員もいて、議会においても重要と考えています。(総務建設経済常任委員会)

南口商店街等、町おこしというものを議会として考えられないか。

⇒南口の商店街は3つあり、その中の栄通り商店街については、平成22年・23年の継続事業で商店街の活性化のための予算が付けられましたが、頓挫しました。人の流れを作りたいと、子育てサロンも設置し議会も支援しています。町では、各商店の製品のブランド化を進めています。また、日帰り観光で町外の人を呼び込みたいという町の意向に賛同し予算に賛成しています。(総務建設経済常任委員会)

学童保育が放っておかれている。指導員不足の問題である。

⇒今年度、町の「子ども・子育て会議」が設置されることから、学童保育についてはその会議の動向を注視し、委員会でも議論を重ねていきたいと考えます。(教育福祉常任委員会)

## アンケートに書かれた意見・要望と回答

### 〇5月11日(土) 百合が丘児童館

二宮の人口増加策が最大の急務だと信じます。

⇒総務建設経済常任委員会の調査課題として、「定住促進の一環として空き家対策」があり、そこで調査検討してまいります。(総務建設経済常任委員会)

議会だよりに書けないような話を聞きたかった。(ゴシップという意味ではなく、議員ひとりひとりの人間性やポリシーが伝わってくるような話)

⇒議会全体としての報告会・意見交換会として行なっているため、個々の議員による個人的な発言や意見表明は控えさせていただいております。このような趣旨をご理解下さいますようお願い申し上げます。(議会基本条例推進委員会)

専門的でなかなか理解できない。項目の詳しい内容を少し入れたら。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

資料と説明にふだん聞き慣れない用語が多い。もう少し丁寧にゆっくり説明してもらいたい。資料の量と内容はこの程度で良いが、説明でカバーしてほしい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

やむを得ない点もあると思うが、総体的である。今後はもっとポイントを絞った形で進めていただきたい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

議員全員の自己紹介が必要(簡単に地区と名前)

⇒初日(百合が丘児童館)報告会でのアンケートでご指摘いただきましたので、2回目から議員の自己紹介を行うことといたしました。(議会基本条例推進委員会)

2時間の枠の中で、報告事項のバランスは難しいですね。町長ミーティング、行政説明会、今回の報告会の役割分担とやり方の工夫でしょうか。回を重ねて下さい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

初めての報告会だが、マイクのハウリングなどあり、事前にテスト確認すべき。

⇒今後、注意してまいります。(議会基本条例推進委員会)

住民の多くは議会のことに関心を持っておらず、せっかく配布される議会だよりもホームページも見られていないと思います。今回の議会報告会のような双方向のコミュニケーションの場が有効だと思うので、議会の方から積極的に住民側に出てアピールしていただきたい。

⇒今後も報告会を継続してまいりますので、ぜひご参加下さい。(議会基本条例推進委員会)

二元代表制にのって「町長ふれあいトーク」があり、議会としても町民の声を聞く機会は絶対に必要であり、今後も頑張してほしい。

⇒今後も報告会を継続してまいりますので、ぜひご参加下さい。(議会基本条例推進委員会)

議会基本条例第24条(危機管理)災害時以外に議員は災害を想定し、防災について地域と協力し・・・を追加するよう検討されたい。

⇒現状では議員の位置付けに地域差があるため、一律に条例化することは困難と考えます。(議会基本条例推進委員会)

## 〇5月12日(日)生涯学習センター(ラディアン)

地域住民の集まりである地区長連絡協議会との交流を積極的に行ってほしい。

⇒地域の課題や情報の共有を図る上で、各地区長と個々の議員とが交流することは大切なことと思います。まず、そのことから始めていければと考えます。その後、全体として交流したい声があれば開催を協議したいと思います。(議長)

二宮町は農業漁業を活性化しようとしている。現在梅沢海岸は整備計画が実行されるが、将来的な漁業関係発展にどのように計画されているか補助予算で支援が必要と思う。

⇒総務建設経済常任委員会で現在、「梅沢漁港と背後地整備について」を調査しており、政策提言も考慮して調査検討しています。(総務建設経済常任委員会)

北口商店街を「花」で演出して活性化支援に対して商工会で町全体として考えた方が良くはないか。

⇒商工会へ町民の方の意見としてお伝えします。(総務建設経済常任委員会)

教育委員会との会合を是非やってほしい。

⇒すでに教育長並びに教育委員会委員の方々と意見交換を行っています。今後も必要に応じて話し合いを持ちたいを考えています。(教育福祉常任委員会)

議会だよりを読んだ。議会は言論の府として、(発言の)修正は(議会だよりにおいてではなく)手続きをとるべきだ。

⇒いただいたご意見は真摯に受け止め、今後とも町民の皆さまから信頼いただける議会を目指していきたいと考えております。(議会運営委員会)

次回は6月、9月の2回分をまとめて行なうことだとしたら、説明内容の工夫見直しが必要になると思う。

次回の報告会では、主として決算議会の報告をさせていただきます。(議会基本条例推進委員会)

今回、各委員会に付託された案件について説明が必要か疑問です。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

議会内容の報告のみでなく、今町にどのような課題があるのかや、今後の方向性など議会としての視点や考え方、方向性などを示していただいた方が良いと思う。議会の主体性自立性が見えにくい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

意見にもありましたが、意見交換会の開催必要性より強く思います。住民参加のまちづくりを掲げているのですから、町民の意見反映の場を1回でも多く作って下さい。

⇒今後も報告会および意見交換会を継続してまいりますので、ぜひご参加下さい。(議会基本条例推進委員会)

かたよった人の質問に時間とりすぎ。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

質問に対して全てここで回答できるわけではないと思うので、その点精査をして進行する必要があったのではないかと思います。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

意見交換会は町民の意見を入れて政策形成する。高度で格式を上げる議論をしていただきたい。

⇒今後とも努力してまいります。(議会基本条例推進委員会)

初めての場であり、良かった。しかし今後説明資料にも町民の目線で問題とその対応等お願いしたい。良く行政と進め方、内容把握してください。進行係よくまとめているよ！

⇒二元代表制のもと、行政とは一線を画して、町民目線で議会報告会を進めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

複数の方が指摘されていた点ですが、やはり十分なセッティング(資料・時間)できちんと意見を受け止める姿勢を見せてもらいたい。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

議案の字はできるかぎり大きく表現してほしい。

⇒次回の報告会より改善いたします。(議会基本条例推進委員会)

特にないが、意見交換会は議会報告会以外にも何度か行なう方が良い。

⇒今後の検討課題といたします。(議会基本条例推進委員会)

同じ意見を繰り返させないようにする。時間の無駄。

⇒今後、改善していくように努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

基本条例を制定したからには、事務局の充実なくして発展はない。

⇒おっしゃる通りと考えます。町予算が厳しいこともありますが、今後とも議会全体の質の向上に努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

事務局職員を増員し活性化を期待する。

⇒おっしゃる通りと考えます。町予算が厳しいこともありますが、今後とも議会全体の質の向上に努めてまいります。(議会基本条例推進委員会)

議員も町民も共に学びながら、意見交換できる場を大切にしてください。

⇒今後も報告会および意見交換会を継続してまいりますので、ぜひご参加下さい。(議会基本条例推進委員会)

## 〇5月16日(木) 山西防災コミュニティーセンター

商店街のシャッター対策を議会として考えられないか。

⇒二宮町では、すでに空き店舗対策として、百合が丘商店街に、子育てサロンと町民サービスプラザを借りて運営しています。また、北口商店街でも空き店舗対策でサポートセンターを設置いたしております。議会として、空き店舗対策については、そこだけに絞った調査研究はしていませんが、経済の発展という意味で商業振興について引き続き研究してまいります。(総務建設経済常任委員会)

公共施設老朽化対策とか都市マスター計画など、長期にわたった見通しをたて、財政を考えながら、将来につけを残さない対策をしてほしい。

⇒総務建設経済常任委員会の調査課題として「公共施設の更新」があり、その中で調査検討をしております。また、公共施設白書も整備されましたので公共施設の現状を把握する資料として有効に活用してまいります。(総務建設経済常任委員会)

学校給食は質・量とも不十分であると思う。健康な児童を育てるため内容の充実を要望する。

⇒教育福祉常任委員会では、学校給食の現状の調査をし、その結果によってはより良い学校給食になるよう教育委員会に要望やはたらきかけをしていきたいと考えます。(教育福祉常任委員会)

各施設の備蓄状況を各場所で掲示してほしい。

⇒各地区の防災備蓄に関しては、自主防災組織で行っているため、一律に掲示することは難しいと考えます。また町の防災備蓄に関しては、掲示の必要性について今後委員会で取り上げ、議論していきたいと考えます。(教育福祉常任委員会)

資料にページが記載されていない。

⇒記載はしていましたが、次回よりさらに分かりやすいように改善いたします。(議会基本条例推進委員会)

年2回の報告会は良いことと考える。

⇒今後も報告会を継続してまいりますので、ぜひご参加下さい。(議会基本条例推進委員会)

総花的な活動より、将来に重要な点を集中的にやってほしい。

⇒全体のバランスを考慮しながら、より良く改善してまいります。(議会基本条例推進委員会)

先輩・後輩(期数)が見えない。みんな統一された議員に見える。

⇒議会全体としての報告会・意見交換会として行なっているため、個々の議員による個人的な発言や意見表明は控えさせていただいております。このような趣旨をご理解下さいますようお願い申し上げます。(議会基本条例推進委員会)

もう少し出席するようPRが足りない。

⇒今後も努力してまいります。(議会基本条例推進委員会)

## 町行政の考え方や対応に関する質問と行政側の回答

議会から行政側に問合せ、行政側からは書面をもって以下の回答がありましたので、これを掲載するものです。

### 〇5月12日(日) 生涯学習センター(ラディアン)

#### (質問の趣旨)

「峠公園のすぐ隣に200㎡の土砂が積み上げられるということだが、子供が出入りする場所に土砂の山ができることに対して、町に聞いたところ、業者が勝手に置くので町ではどうこう言えない」とのことでした。近隣住民は心配する人が多いとのご意見があり「議会では近隣住民の迷惑にならないように、しっかりみていくように働きかけたいが、法的規制はできないのが現状です。良好な環境整備になるよう働きかけたいと思っています」と回答しました。現状についてお知らせ下さい。

#### (回答の全文)

現在、峠公園隣接地に土砂が搬入されていますが、これは「中里二丁目の開発に伴う残土について仮置きをする」との話を土地所有者より聞いており、現地にも同様の内容で看板が設置されています。

峠公園隣接地の開発行為につきましては、事業者からの事前相談による協議は行っていますが、二宮町開発指導要綱に則った正式な事前協議書の提出には至っていません。

なお、町、県及び事業者に対し、「百合が丘地区長協議会」「百合が丘自治会」「峠公園・周辺環境を考える会」の3者連名による要望書が提出されています。

### 〇5月16日(木) 山西防災コミュニティセンター

#### (質問の趣旨)

「公共施設の維持管理について・・施設の管理をしており、消防法関係で警報機の点検などのやりとりを業者としています。業者によって費用も変わるため、町が一括で頼めば安くなるのではないかと思います、防災課にいて業者を教えてほしいと言いましたが、町からは教えられないとのことでした。今後一元化されることは良いと思いますが、素人が聞きに行ったときに教えていただいてもいいのではないかと思います。どうなのでしょう」という意見がありました。町の町民への対応についてお知らせ下さい。

#### (回答の全文)

ご質問をいただいた方から直接のお問い合わせをいただきましたので、ご照会の児童館については、消防設備の設置が義務付けられていないことと、任意で点検を委託する場合には町が契約した業者をお知らせすることが可能であることをお伝えしました。

#### (質問の趣旨)

公共施設を一元化することだが、点検業者への委託業務を町から一括委託すれば安く済むのではないかと。

#### (回答)

施設管理事務の効率化・経費節減の効果を目的に、各施設の法令上点検義務のある消防施設を対象とし、点検業務委託の入札による一括契約の準備を進めています。